



たばこまち

今年の世相を表す漢字『輪』

校長 木村文江

早いもので、2013年も残すところ10日余りとなりました。今年も、保護者の皆様、地域の皆様には、いつもたくさんのご支援を頂戴いたしました。心より感謝申し上げます。

先だつてのニュースでは、毎年恒例になっている今年一年の世相を表す漢字一文字の話題が流れていました。様々な理由があつて選ばれた漢字のようですが、その文字が『輪』だということを聞いて、何故かほっとしました。人と人との繋がりが感じられたものですから……。

本校の子どもたちの生活にも『輪』を感じるものがたくさんあります。ここで、最近の出来事の中から、3つほどご紹介したいと思います。

1つ目は、雪が降ったある朝のことでした。校舎西側から3年生と2年生と一緒に歩いてきました。私とあいさつを交わした後、玄関の戸口の前で、3年生が2年生の帽子についた雪をきれいに払ってあげていました。2年生は安心しきっている様子で、3年生が雪を払い終わるまでじっと目を閉じて下を向いていました。まるで兄弟のようにほんわかとした『輪』が見えました。

2つ目は、12月も中旬に入ったある日のことです。6年生の担任から卒業アルバムの文章部分の

チェックを依頼されました。そこには、『ありがとう』のメッセージが載せられていたのですが、読み進めていくと



輪になって自分の夢を製作中の6年生 その中に“みんなの輪の中にいて笑っている”という一文がありました。“みんなの”、“輪の中にいて”、“笑っている”この3つのフレーズ1つ1つの持つ温かさが伝わってきます。特に、“輪の中にいて”の“いて”というのは、自らの意志が表されています。

3つ目は、寒さも厳しい日の昼休みのことでした。子どもたちはどうしているのだろうと教室をのぞいて

みたのですが、暖かな室内にいる子どもたちは、意外にも、まばらです。ひと通り校内を一巡し、体育館へ向かうと、歓声が聞こえてきました。のぞいてみると、それぞれの遊びの輪があちこちに!“子どもは、風の子”とはよく言ったもので、寒い中でも座り込んでおしゃべりをする子、ランニングをする子、鬼ごっこをする子、肋木にぶら下がる子、一輪車を器用に乗り回す子など、いろいろに楽しんでいます。そうしたら、「校長先生、次の時間、体育なんです。」と声を掛けてくれた子がいました。今授業では何をやっているのかと尋ねると、「バレーです!」という返事とともに「もしよかったら、観に来てください!」という言葉が返ってきました。生き生きとしたその男子児童を見て嬉しくなりました。5時間目に見に行ってみると、4~6年生の子どもたちとともに先生方もみんなでバレーをやっていました。『輪』というものは、自然にできているように見えて、自分たちで作り上げているものなのですね。荻町小学校の子どもたちや教職員から、日々大小さまざまな『輪』が作られています。



一輪車を乗りこなす4年生



みんなで鬼ごっこ

今日は、終業式。“のびゆく子”が手渡されます。評定も学習の様子をお伝えする文章も、子どもたち一人ひとりが意欲を持って喜んで次の学期を迎えられるようにという担任の願いを込めて書かれてあります。親子でゆっくりと見て、“自分のよさ”と“これからのめあて”を確認してください。

明日から子どもたちは、冬休みに入ります。お手伝いに、宿題に、遊びにと、学校だけではできないたくさんの経験をし、学校以外の場でもまた新たな“輪”をたくさん作り上げてくれることでしょう。休み中、何かありましたら、遠慮なさらずに、学校等へご連絡ください。それでは、どうぞ、よい冬休み・お正月をお過ごしください。

1月の主な予定

【12月21日(土)～1月14日(火) 冬休み】

- 13日(月) 成人の日 通学路除雪(9:00～)
- 14日(火) 全校朝会
- 15日(水) 3学期始業式 安全点検日
- 16日(木) 給食開始 午前授業
スキー教室実地踏査
- 20日(月) スキー学習開始
- 22日(水) 学力診断テスト(国語・算数)
- 23日(木) 学力診断テスト(社会・理科)
委員会活動
- 27日(月) 浦町中入学体験授業(6年)
- 28日(火) 児童集会
- 29日(水) 集金日 避難訓練③(火災想定)
- 30日(木) 読み聞かせ(6年) 委員会活動
- 31日(金) 学区巡回 スキー教室事前指導

※12月28日(土)～1月5日(日)は、学校には、誰もいませんのでご注意ください。

※下校時刻については、「下校時刻変更のお知らせ」をご覧ください。



青森の特産品といえば……。

11月29日(金)5年生と3年生が、社会科の学習の一環として、本県特産の『りんご』について、青森県農林水産部りんご果樹課の方をお招きして、「青森りんご出前授業」を行いました。

りんごの歴史や種類について、楽しく学んでいました。「どんな種類のりんごを知っていますか。」の質問には、講師の先生が驚くほどたくさんの種類を知っている子が多く、関心の高さと生活への密着度を感じました。これからも日本一の青森りんごを大切に守ろうと言う気持ちが高まった一日になりました。



真剣にお話を聞く
子どもたち

『第4回全校参観日・すくすく健康会議』

12月3日(火)第4回全校参観日が開かれました。今年(2学期)最後の参観日でしたが、たくさんの保護者の皆様においでいただきありがとうございました。今回は、すくすく健康会議(学校保健委員会)も開かれました。学校歯科医の石川佳和先生(桜川歯科医院院長)をお招きして、「守ろう! 歯と口の健康」というテーマで講演していただきました。子どもの時からの食習慣や歯磨き習慣が大切なこと、歯や口の病気が全身の病気の原因になることなどをわかりやすく、お話していただきました。



1年



2・3年



4年



5年



6年



すくすく健康会議



!! おめでとう! がんばったね !!

○ 青森市小中学生俳句コンクール

- 【秀逸】6年 ◇◇◇ 凜乃さん
- 【佳作】6年 ◇◇ 生利さん
- 【準佳作】6年 ◇◇ 静琉さん
- 5年 ◇◇ 諒人さん
- 4年 ◇◇ 樹さん
- 4年 ◇◇ 朱来さん

○ 第34回 青森市児童卓球大会女子団体 第5位 (菟町小学校卓球部)

- ◇◇静琉・◇◇◇凜乃・◇◇裕芽・◇◇桐子・
- ◇◇咲希・◇◇実桜・◇◇聡美